

[Accueil](#)
[Revenir à l'accueil](#)
[Collection Boite_042_B | Littérature, sodomie, hérésie, homosexualité. \[B\]](#)
[Collection Boite_042_B-2-chem | Binswanger et autour.](#)
[Item](#)
[Observations dans le 1er hôpital \[Le cas Jürg Zünd\]](#)

Observations dans le 1er hôpital [Le cas Jürg Zünd]

Auteur : Foucault, Michel

Présentation de la fiche

Coteb042_B_f0186

SourceBoite_042_B-2-chem | Binswanger et autour.

LangueFrançais

TypeFicheLecture

RelationNumérisation d'un manuscrit original consultable à la BnF, département des Manuscrits, cote NAF 28730

Références éditoriales

Éditeuréquipe FFL (projet ANR *Fiches de lecture de Michel Foucault*) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

Droits

- Image : Avec l'autorisation des ayants droit de Michel Foucault. Tous droits réservés pour la réutilisation des images.
- Notice : équipe FFL ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).

Notice créée par [équipe FFL](#) Notice créée le 25/03/2020 Dernière modification le 23/04/2021

Il se met à absorber leçons d'optique (6 a⁸¹⁸⁶)
bâtons de fer : il va chez son père et chez sa
soeur mariée. Il se plaint d'y mener une vie
anormale.

Il est suivi par un médecin qui l'envoie
l'envoyer à l'hôpital. Il. 37a.

* * *

Où va-t-il à l'hôpital

Il déclare à la police militaire qu'il prend de
l'ophtalmie pour éviter de la "sécurité" (Sicherheit)
et de combattre avec le monde ext^r.

De son comportement à l'asile : agressif, fréquentant
surtout les femmes, parle peu. Il a l'air marche hâtive
manière, en bataillant avec les enfants. Quand il
a l'expression du malheur, il fait le visage de mort.

Il ne s'agit pas d'un idiot, et incapable de
prendre une décision ; ne répond à aucune question,
est très distordue.

BnF
MSS

L'humeur fondue est de prendre : il est un malin
hypochondriaque. Il a songé à se faire un ouvrage
et en parle souvent. Il est opposant et querelleur
lorsqu'il parle aux médecins. Malgré la violence
qu'il a, il n'a reçu que une maladie qui lui fait
du mal. Il reproche au médecin de l'emporter
deux fois de l'appartement : il dit "marier avec

qui sentit le seul moyen de guérir, et reproche au médecin de ne pas se soucier de lui, de ne pas lui faire de mal.

Au x de me du caractère : dès la réunion, il demande à ses amis de l'aide de son père au médecin. Mais il est incapable de renoncer à ses besoins privés, et a sa sensibilité prurit, si elle entretient contradiction avec les évolutions du médecin.

Petit à 1/2, il travaille afin de venir passer du temps à terminaux. Mais ils l'ont attrapé gripe, rent au lit et ne peut pas se reprendre sans travail. Il commence à fumer du tabac : mais les médecins qui l'ont déjà : car la seule chose qui le pousse à fumer : on lui demande de donner un certificat : "ça va être sans rapport avec moi ; cela ne me regarde pas."

A cause de cette infection, un décret de l'échangeur hospital a été déposé que l'on est médecin soit "Weltmann".

Il retourne alors dans le maigre et de l'absence où il vit : il est en effet dans un hôpital ; lorsque que son médecin l'a fait emprisonné qu'il a eu plus de liberté que maintenant. Il a l'impression d'être mort et d'avoir été arrêté à la mort, d'avoir été rejeté de la colline de l'hôpital de la ville.